

Trabajo en red: Hospital Regional de Talca asesora al Hospital de Curicó para implementar atención de pacientes oncológicos

A nivel país existe un aumento de enfermedades oncológicas y la oferta de tratamiento del cáncer en el sistema público de salud es superada por la demanda, lo que causa niveles de retrasos e incumplimientos de garantías de acceso y oportunidad GES, teniendo que trasladarse pacientes fuera de la región a un segundo prestador FONASA, lo que genera un alto costo social y emocional tanto para el paciente y su familia.

Según explicó Doris Espinoza, Referente Plan Nacional del Cáncer del Servicio de Salud Maule (SSM), “estamos desarrollando el rediseño de la Red Oncológica regional y en este modelo el Hospital Regional de Talca (HRT) mantiene su rol como Centro Oncológico de Alta Complejidad para toda la población de la Región del Maule”.

Actualmente el HRT se atiende el 28% de la población de la Provincia de Curicó, “en este contexto y con el objetivo de mejorar el acceso, la oportunidad de atención y aumentar la oferta de tratamiento en pacientes adultos con diagnóstico de cáncer, se ha proyectado habilitar 10 sillones de quimioterapia con el personal y unidades necesarias de esta especialidad en el Hospital de Curicó, planificado para ser ejecutado durante el año 2024-2025 y bajo los lineamientos del Ministerio de Salud”, indicó la profesional del SSM.

ASESORÍA EN EL HRT

Por lo anterior, se realizó una primera reunión con referentes de Enfermería de los hospitales de Talca y Curicó en el establecimiento de alta complejidad talquino, organizada por el SSM, con el objetivo de dar a conocer el modelo de atención de pa-

cientes oncológicos que se realiza en el HRT y coordinar el trabajo en red, “y de esta manera preparar a los equipos, entregar una atención humanizada y de calidad a nuestros pacientes”, sostuvo Doris Espinoza.

Así, posteriormente habrá reuniones con el área médica y con las unidades de apoyo que son muy importantes en el proceso de atención de pacientes oncológicos.

QUIMIOTERAPIA EN CURICÓ

Para el enfermero Subdirector de Gestión del Cuidado del Hospital de Curicó, Juan Pablo Lobos, “este es el primer acercamiento a la implementación de nuestra apertura de esta cartera de servicios de Oncología Médica en nuestro establecimiento, donde como equipo de Enfermería buscamos realizar un proceso lo más adecuado a las políticas ministeriales, pero también entendiendo la articulación en red que debemos tener”.

En ese contexto, para el directivo del Hospital de Curicó “es muy relevante para nosotros poder acercarnos al HRT, entendiendo que como SSM es el lugar de referencia para toda patología de índole oncológica y es aquí donde debemos conocer en primera instancia el modelo de funcionamiento, para nosotros poder empezar a replicarlo en nuestro establecimiento”.

AUMENTA LA OFERTA

Para el Director (s) del HRT, Pablo Gacitúa, es muy valorable el trabajo en red que se está logrando en la región, ya que es un beneficio directo para los pacientes y espera que se pudiera realizar en otras especialidades.

“Estamos muy contentos de recibir a los equipos del Hospital de Curicó en nuestro rol

de establecimiento de mayor complejidad y referente oncológico para la macro zona O’Higgins-Maule. Se trata de un trabajo articulado y coordinado por el SSM, con el propósito de aumentar la oferta de prestaciones en materia oncológica en nuestra región”, sostuvo el Director (s) del HRT.

Por último, agregó: “Sabemos que tanto en nuestra región como en el país, hoy en día las enfermedades oncológicas son la primera causa de muerte, por lo tanto, es de suma importancia que seamos capaces como red asistencial de aumentar la oferta de prestaciones”.

